

II

JESUITES MISSIONNAIRES.

Le 3 Septembre de cette même année, 1631, année, arrivèrent deux religieux de la Compagnie de Jésus, les RR. PP. Paul Le Jeune et Jacques Buteux, venus pour rétablir d'une manière permanente la pauvre mission. Le Père Le Jeune écrivit le 6 Février 1635 la première page de nos registres : "Catalogue des Trespassez au lieu nommé les Trois-Rivières." C'est écrit passe pour le plus ancien acte officiel conservé au pays. Nous voyons le nom de ce Père Jésuite au registre de 1634, 1637 et 1640. Il repassa en France en 1649 et mourut à Paris en 1661. Le Père Jacques Buteux se dévoua pendant de longues années à l'exercice d'un ministère bien pénible. Nous trouvons son nom au registre de 1634 à 1651. Le 4 Avril de cette année, le bon Père partit pour aller visiter une tribu de sauvages au nord de la ville. Le 10 Mai 1652, il fut surpris par une troupe d'Iroquois qui le mirent à mort et jetèrent son corps dans le St-Maurice à l'endroit tout probablement où se trouvent situées les Piles, dont le titulaire est St-Jacques en souvenir de l'héroïque missionnaire.

Dans le registre de 1636 nous voyons le nom du Père Charles Garnier, S. J. qui fut massacré par les Iroquois en 1649.

Le Père Ambroise Davost, S. J. demeura dans la mission de 1636 à 1638.

Après avoir passé 10 ans au Canada, il retourna en France, âgé et infirme. Il mourut en